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Eisenach, den 13. Mai 2021 

 

Antrag 

Einführung einer digitalen Sportdatenbank zur Nutzung der  
Eisenacher Sportstätten 

 

I. Beschluss: 

Der Stadtrat der Stadt Eisenach beschließt: 

1. Die Oberbürgermeisterin wird beauftragt, für die Eisenacher Sportstätten bis zum 
Jahresende 2021 eine digitale Sportdatenbank einzurichten, in die sämtliche Sportstätten 
der Stadt aufgenommen und deren Nutzung (Nutzungszeiten) zugänglich gemacht wird. 
Die Beantragung von Nutzungszeiten durch Eisenacher Sportvereine erfolgt zukünftig 
über die Sportdatenbank. Die einzelnen Nutzungszeiten durch die Eisenacher 
Sportvereine sind über die Datenbank zukünftig transparent nachzuvollziehen. Die 
notwendigen Anschaffungskosten für die Software sind im Wirtschaftsplan 2021 des 
optimierten Regiebetriebes einzuplanen. 

2. Die Oberbürgermeisterin erstattet dem Stadtrat in seiner Septembersitzung Bericht 
über den Sachstand bei der Etablierung der digitalen Sportdatenbank.  

 

II. Begründung 

Die aktuelle Diskussion um die Sanierung und Erweiterung der Jahnhalle und der damit in 
Zusammenhang stehende offene Brief des Kreissportbundes Eisenach haben einmal mehr 
aufgezeigt, dass aufgrund der nahezu parallelen Sanierungs- und Erweiterungsprojekte in der 
Sporthalle Mosewaldschule, Goethehalle und Jahnhalle ein akuter Engpass an Trainings- und 
Wettkampffläche in gedeckten Sportflächen für die Eisenacher Sportvereine zu erwarten sind. 

Darüber hinaus hat der Dialog der Oberbürgermeisterin mit den Eisenacher Sportvereinen im 
Januar 2019 bereits deutlich gemacht, dass der optimierte Regiebetrieb mit erkennbaren 
Schwierigkeiten bei der Vergabe und Kontrolle der Nutzungszeiten durch Eisenacher 
Sportvereine in den Sporthallen  zu kämpfen hat (keine Kontrolle der Hallenbücher). Eine 
optimierte und möglichst effiziente Vergabe der Eisenacher Sporthallen wird angesichts des 
bevorstehenden Engpasses an Trainings- und Wettkampfflächen umso notwendiger. 



 

Ferner würde die Einführung einer digitalen Sportdatenbank zur Sportflächenbewirtschaftung 
(Nutzungszeiten) nicht nur für mehr Transparenz sorgen, sondern die Beantragung und 
Genehmigung von Nutzungszeiten erheblich erleichtern. Dies gilt sowohl für die Eisenacher 
Sportvereine als auch die Sportstättenverwaltung des optimierten Regiebetriebes. 

Eine solche digitale Sportdatenbank befindet sich bspw. beim Erfurter Sportbetrieb 
(Stadtverwaltung Erfurt) in der Anwendung und hat sich bewährt (https://erfurter-
sportbetrieb.de/sportdatenbank/) 

Angesichts der nicht zu bestreitenden Mangelsituation bei den Eisenacher Sportstätten ist die 
zeitnahe Etablierung einer solchen Sportdatenbank unaufschiebbar und alternativlos. 

Dies wäre außerdem ein weiterer wichtiger Baustein für die Einführung von bzw. Umstellung auf 
digitale Verwaltungsarbeit in der Eisenacher Stadtverwaltung. 

  
Für die Fraktion 
Michael Klostermann 
Fraktionsvorsitzender 


